

I Coloquio Internacional sobre la Guerra Civil Española, en Granada

En julio de este año se rememora el 50 aniversario del estallido de la Guerra Civil Española. Un conflicto que conmocionó, no sólo a los españoles que lo vivieron, sino a las generaciones posteriores, y cuyas consecuencias sobrepasaron el ámbito nacional. La Guerra Civil habrá que entenderla dentro de la crisis de los años 30 y como precedente de un conflicto aún más cruel, como fue la II Guerra Mundial.

Durante estos meses, humanistas, historiadores y estudiosos, en un afán de conocer la verdad y sistematizarla, se reúnen en diferentes simposiums, jornadas y coloquios para estudiar nuestro conflicto civil en profundidad y reflexionar con una perspectiva histórica que ya cumple el medio siglo.

Desde que en 1981 se conmemoró el 50 aniversario de la proclamación de la República, se han venido celebrando multitud de encuentros, que han tenido como motivo la posibilidad de debatir libremente, con rigor y profesionalidad, un período historiográfico (República y Guerra), entendido siempre como muy conflictivo.

Ahora, en 1986, recordamos la Guerra. En abril, se celebró en Valencia un congreso que recordó a la ciudad como capital de la República durante la Guerra Civil. En mayo, se reflexionó, en Madrid, sobre nuestro conflicto civil en unas jornadas auspiciadas por la Fundación Pablo Iglesias. Durante el verano, no dejará de haber encuentros entre los investigadores, destacando el de septiembre que se reunirá en Salamanca.

En octubre, tras la resaca de las primeras rememoraciones, la Universidad de Granada, a través de su Vicerrectorado de Extensión Universitaria, patrocina el *Primer Coloquio Internacional sobre la Guerra*

NOTA: La participación en el Coloquio es totalmente gratuita y abierta. Para obtener mayor información, los interesados diríjase a: Vicerrectorado de Extensión Universitaria. Universidad de Granada. Hospital Real, C/. Cuesta del Hospicio s/n. 18010-Granada. Tfno. 274812.

Civil Española, que promete reunir a gran número de especialistas en la materia, tanto de talla nacional como internacional. Allí estarán E. Malefakis, R. Carr, B. Bayerlein, P. Broue y Paul Preston, entre otros muchos hispanistas. Además, asistirán las figuras más relevantes de nuestro mundo universitario e investigador: Salas Larrazábal, J. Aróstegui, Santos Juliá, J. P. Fusí, M. Artola, A. Viñas, J. Tusell, G. Cardona, J. M. Jover, J. C. Mainer, etc.

Una de las más importantes características de este Primer Coloquio Internacional, es que no estará cerrado a las mejores plumas del mundo historiográfico y científico, sino que participarán también, presentando sus trabajos de investigación, jóvenes historiadores que con su callada y meritoria labor realizan importantes aportaciones, de nuestro pasado más reciente, desde los ámbitos local, provincial o regional, ampliando el punto de mira de lo que ha de ser nuestra visión histórica.

El Coloquio se celebrará durante los días 8, 9 y 10 de octubre, en intensas jornadas de mañana y tarde. El primer día se abordarán dos bloques de temas, a saber: *Operaciones militares* y *Vida e instituciones políticas*, durante la sesión matinal; por la tarde, habrá una mesa redonda bajo el título de «Golpe militar y respuesta popular», y una conferencia de Miguel Artola sobre «Las operaciones militares en la Guerra». El día 9, se tratarán los bloques de *Economía de guerra* y *Movimientos sociales: guerra y revolución*; por la tarde, otra mesa redonda bajo el título de «Guerra, Revolución y Reacción»; tras ella, una conferencia a cargo del profesor José M.^a Jover sobre «*Mr. Witt en el cantón* de Sender (1936). Una premonición de la Guerra Civil». Y por fin, el día 10, en la matinal se abordarán los bloques referidos a las *Dimensiones internacionales de la guerra*, amén de *Arte y Cultura* durante el conflicto; por la tarde, mesa redonda sobre «Guerra Civil y política internacional». Y como colofón de las jornadas una conferencia del hispanista Raymond Carr, que versará sobre las consecuencias históricas de nuestra contienda civil.

En suma, un Coloquio que atraerá a profesores, investigadores y estudiantes, en torno a un tema principal de nuestra memoria histórica más reciente.

MARIO N. LOPEZ MARTINEZ
Universidad de Granada